

Questions professionnelles

REponses

L. S.—Vous pouvez choisir entre les livres de *Lecture Courante* (degré inférieur ou élémentaire) des auteurs dont les noms suivent, ouvrages tous approuvés par le Comité catholique: l'abbé Roch Magnan; les Sœurs de la Congrégation; l'abbé Lagacé; les Frères des Ecoles chrétiennes, les Frères Maristes et les Frères du Sacré-Cœur.

A. M. D.—Oui une institutrice diplômée qui enseigne depuis dix ans a droit à la prime de \$15.00.

Le fondateur de la congrégation des Soeurs de l'Assomption

M. Meilleur, premier Surintendant de l'Education du Bas-Canada, cite, dans la seconde édition de son *Mémorial de l'Education* (1876), les lignes suivantes, sans en indiquer la provenance:

“La Congrégation de l'Assomption, maintenant à Nicolet, a été fondée à Saint-Grégoire, en 1853, par Messire J. Harper, curé de la paroisse. Quatre Demoiselles, se réunirent sous sa direction, le 6 septembre de la dite année, dans l'intention de se vouer à l'instruction des jeunes personnes de leur sexe, de former des institutrices et de se consacrer à Dieu par les vœux de religion. On mit à leur disposition une maison en pierre de cinquante-cinq pieds de longueur sur quarante-cinq de profondeur, à deux étages, avec deux ailes en bois de trente pieds sur vingt-cinq. Depuis, elles ont ajouté un étage en brique à l'édifice en pierre et ont, de plus, fait l'acquisition d'une maison en bois à deux étages de cinquante-cinq pieds sur trente.”

Il y a quarante ans, M. Harper était donc considéré comme le fondateur de la Congrégation des Sœurs de l'Assomption.

Ouvrages reçus

L'Enseignement Primaire accuse réception avec remerciement des publications dont les noms suivent:

LETRE PASTORALE DE S. G. MGR L'EVEQUE DE VALLEYFIELD, sur la Sanctification du dimanche. Ce document renferme de belles pages et d'utiles conseils qui méritent d'être lus et médités.

HYGIENE DE L'ALIMENTATION, ou Propriétés chimiques des Aliments, suivie d'un cours théorique sur l'Art culinaire, par Amélie Desroches, institutrice d'enseignement ménager chez les sœurs de la Congrégation, Neuville, Co. Portneuf.

Mlle Desroches, qui fait autorité en matière d'enseignement ménager, a rendu un réel service en publiant son joli et très pratique traité de l'Alimentation.

Dans cet ouvrage de près de cinq cent pages, bien imprimé et illustré, l'auteur a réuni tout ce qui traite de l'Hygiène de l'Alimentation. Mlle Desroches mérite les plus vifs remerciements pour avoir su adapter son ouvrage aux besoins et aux usages canadiens. Cette institutrice distinguée s'est imposé un travail considérable afin de doter notre enseignement ménager d'un traité vraiment digne d'encouragement.

L'ouvrage est en vente chez l'auteur à Neuville, Co. de Portneuf. Prix \$1.25 broché, plus 10 cts par la poste, et \$1.50 relié.